
               
 

西藏矿业发展股份有限公司投资者关系活动记录表 

证券代码： 000762                    证券简称：西藏矿业                   编号：2023-003 

                          

投资者关系活动类别 

 

 媒体采访                      □分析师会议 

□特定对象调研                  □业绩说明会 

□新闻发布会                    □路演活动 

□现场参观                      □其他  

参与人员 中国证券报、上海证券报、证券时报、证券日报 

时间 2023 年 6月 16 日 9:30-11:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员 

姓名 

公司董事长：曾泰先生 

公司副董事长、总经理：张金涛先生 

公司董事会秘书：王迎春先生 

投资者关系 

活动主要内容介绍 

公司于 2023 年 6月 16 日（星期五）9:30-11:00 在公司会议室举行

“资本市场主流媒体走进西藏矿业”媒体采访会，本次媒体采访采用

现场会议的方式举行，具体内容详见附件。 

附件清单 资本市场主流媒体走进西藏矿业媒体采访问答清单 

日期 2023 年 6月 16 日 

 

 

 

 

 



               
 

附件 ： 

资本市场主流媒体走进西藏矿业媒体采访问答清单 

序

号 
问题内容 回答内容 

1 
想请问一下总经理，大家都比较关心的扎布耶二
期的进展？ 

扎布耶二期项目目前正在建设过程当

中，前一段时间大型设备的安装已经结

束，我们力争按照原计划往前赶，从目

前的情况来看，我们还是比较有希望能

够按照计划完成的。 

2 目前影响二期项目的主要问题是什么？ 

实际上有几方面因素的一些影响。2022

年，因不可抗力因素导致工程进度停滞，

虽说到去年 11 月底情况逐步好转，但是

现场的气温已经很低了，并且也有很多

基础施工无法进行，只有等到今年的气

温回升了以后，抓紧时间做一些安装的

工作。去年运抵矿区的一些设备，我们

已经开始在进行安装，同步在做一些基
础的施工。包括我们有很多的设备，西

藏本地是不生产的，我们基本上在内地

的组装中心组装好以后，从青藏公路再

运进来。在公路运输过程中也发现很多

的问题，譬如说有很多运输车队，因路
况不好，会一定程度影响运输进度。目

前，配套能源（光热、光伏等）现在也

在积极施工。 

3 

 

公司正在进行一些环保设施的一些投入，我想问

一下这方面会不会影响项目的建设进度？现在

市场的采购力度怎么样？目前对于碳酸锂整体

价格全年的预判，我们公司是一个怎样的看法？  

1.环保的这些问题去年发生以后，公司

非常重视，我们去年当期大概就投了几

千万左右做了恢复治理。公司 2023 年 6

月 16 日披露了《控股子公司关于开展西

藏扎布耶一期环境整治与提升项目的公

告》，是因为公司考虑到扎布耶一期我

们还是要长期生产经营下去的，整个矿

区的生产面貌不仅涉及到企业的形象，

还关系到我们员工的生产生活。目前企

业现在经济效益比较好，同时我们还是
应该要积极地申报国家级自治区级的绿

色矿山，所以我们想在这方面去做一些

环境上的投入，一是能够较好地改变矿

区环境，二是也提高改善员工的生活生

产的条件。总体来讲自治区的政府还是
比较支持公司的发展，提供了很多的便



               
 

利条件。整体上不会影响项目建设。 

2.从五六月份开始，我们在销售上面有
相当一块是长期的客户长协，1-4月份

市场在观望，其实我们也在观望，从 6

月份就开始加大了销售力度。从目前整

体情况来看，我们有信心完成 6 月销售

目标，具体经营情况，可以看看我们半

年报。 

3.关于市场预判应该来讲各有各的说

法，个人认为这 1-2 年，产品短期价格

大幅下跌的因素我个人认为也暂不存

在，当然价格再往上走也更好，因为毕

竟新能源的发展还是国家的一个重点战

略。我看到 5 月份中国汽车工业协会报

的数据，整个 5 月份汽车的产销量是接

近 230 万辆，其中新能源是 70万辆，从

这个数据看，也能支持。 

4 
相比于青海的盐湖，西藏盐湖的优势或者是看
点，您觉得是在哪些方面？ 

个人觉得青藏高原主要是以盐湖为主，

较锂辉石或进口的锂矿等，盐湖提锂还

是具有一定的竞争力。青藏高原的所有
盐湖，每一个盐湖，它的资源的禀赋特

点都是不一样的，不可能用同样的一种

工艺去参与所有盐湖资源的开发。西藏

因为它是亚洲的水塔，高原生态是非常

脆弱的，那么对环境保护的要求，是非
常高的。太阳池工艺对环境影响较小，

只是它的效率很低，需要依靠自然的条

件去生产，所以我们就在推进扎布耶二

期项目，通过集团、股东的大力支持，

去尝试各种可能的工艺路线，把这些工

艺路线都打通，包括资源的开发和综合

利用及环保投入等等，我们是这么考虑

的。 

5 
目前，西藏扎布耶的股东天齐、比亚迪等对于扎

布耶发展是什么态度？ 

目前，针对西藏扎布耶盐湖的后续开发

这方面，其股东对此都是比较支持的。 

6 

就西藏矿业来说，想请问一下未来是不是做大下

游是我们公司未来长期的重点发展趋势？另外，

现在我们注意到我们公司的一些下游客户，包括

一些电池厂商也在往上游走，它未来的市场格局

会是一个怎么样的呢？ 

从产业链角度来讲，上下延伸合作，这

个也是一个发展思路。但我们同下游的

一些客户做过沟通及探讨，我们觉得还

暂不成熟，所以，我们现在的目标就是

先聚焦锂、铬资源的开发。 

7 

目前西藏矿业其实是想往碳酸锂、氢氧化锂这些

工艺进行探索，是不是以后我们的锂精矿产品销

售对外越来越少，更多的是碳酸锂、氢氧化锂的

因为锂精矿主要是由扎布耶一期太阳池

工艺所产生的，二期项目生产电池级、

工业级碳酸锂等，但是一期我们会保留。 



               
 

 

产品来进行对外销售？ 

8 
如何看待自治区针对区内上市公司的“格桑花行
动”？ 

自治区对西藏矿业发展是非常重视的，

对我们企业来说支持力度还是较大的，
给予我们很多无形的帮助，我们也会积

极响应“格桑花行动”。 

9 西藏矿业在企业 ESG 治理方面有何突出点？  

1.2022 年 度 缴 纳 各 项 税 金 总 额
43,176.36 万元，较 2020 年度增幅

2248.23%，较上年同期增幅 408.68%。

2020 年中国宝武重组西藏矿业以来，聘

用项目所在地农牧民季节工累计 1565

人次，通过薪酬工资、设备租赁、交通
运 输 等 方 面 促 进 当 地 农 牧 民 增 收

4180.47 万元。 

2.近两年来公司共吸纳 68 名西藏籍高

校毕业生就业，公司投入驻村工作经费

214.3 万元，通过开展结对帮扶、发展

合作社、教育扶贫、修桥筑路等助力乡

村振兴； 

3.公司以社会公益类项目形式承接拉萨

南北山植树造林任务（茶巴朗村 3 号片

区 1206.4 亩植树造林），投入资金

1805.53 万元； 

3.截至 2023 年，缴纳西藏扎布耶盐湖矿

床矿业权出让收益金共计 6.97 亿元。 


